

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo



Año II

Viernes 1.º de Enero de 1937

Núm. 144

**Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO**

## Boletín informativo

Salamanca, 31.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

**Otra derrota del enemigo en la zona de Teruel.—Captura de tres carros de combate.—Muerte de un coronel de Artillería y un comandante**

Ejército del Norte.

Quinta División: En el frente aragonés el enemigo llevó a cabo un ataque en la zona de Teruel, que fué rechazado con gran descalabro para el enemigo, cogiéndosele tres carros de combate rusos.

En este ataque se tienen noticias de que ha muerto un coronel de Artillería, sentenciado a muerte en Asturias en el 1934 por cobardía frente al enemigo, y un comandante que mandaba la columna.

**Presentaciones en nuestras filas en la sexta División**

Sexta División: Ligero tiroteo de fusil y Artillería, habiéndose presentado a nuestras filas algunos del campo enemigo.

Séptima y octava Divisiones y Divisiones de Soria, sin novedad.

**Avance en Jaén.—Conquista del pueblo de Parauta.—Numerosos muertos de los rojos**

Ejército del Sur.

Se hizo un avance en el frente de Jaén, castigándose duramente al enemigo, al que se le hicieron gran cantidad de muertos franceses y rusos y bastantes prisioneros.

También fué ocupado Parauta, causándose al enemigo muchos muertos; también capturamos gran cantidad de material, entre el que figuran más de 300 cajas de municiones.

## La situación angustiosa que crea en Cataluña la escasez de trigo

Tenerife, 31.—Comunican de Francia que en Barcelona y Cataluña entera se presenta un problema aún peor que el de la guerra. El trigo que había en Cataluña era suficiente para garantizar el pan en aquella región, pero los continuos y voluminosos envíos hechos a Madrid han dado lugar a un desequilibrio notorio en el abastecimiento de pan, cosa que da lugar a altercados, que son disueltos violentísimamente.

## Nuestras tropas avanzaron ayer en el frente de Jaén, ocupando el pueblo de Parauta

En el frente de Teruel el enemigo sufrió otra gran derrota

Por Fernando Ors

### Impresión optimista al alborar el nuevo año

¿Cuándo se avanzará sobre Madrid para su dominación definitiva? Esa es inequívocamente la pregunta de los impacientes cuando tienen ocasión de asentar con su interrogatorio a los que creen que nosotros, los periodistas, somos los únicos que podemos saciar sus deseos de saber. Yo no sé, ni me atrevo a precisar, ni mucho menos a interrogar a los que con una sola palabra podrían demostrar que cuando las cosas no se hacen a medida de nuestro gusto y deseo, obedecen a causas que en la guerra, como en ningunas otras circunstancias, tienen su razón de ser. Pero esto sí que me atrevo a decirlo: hoy soy más optimista que nunca respecto a la suerte de nuestras armas y los destinos de España, que, a pesar de todas las tristezas que hubimos de pasar y sufrir, se presentan en este nuevo año que alborea con felices y prontas promesas de risueña prosperidad y paz.

### La fracasada ofensiva roja en Teruel, en relación con el cerco de Madrid

La ofensiva, enérgicamente rechazada, que el enemigo intentó hace dos días en el sector de Brunete y la que preparó en Teruel, iban dirigidas a desvanecer la nube que se cierne sobre Cuatro Caminos y que amenaza con descargar el día menos pensado, pues ya he dicho que en toda esta zona se han acumulado fuertes contingentes y elementos de toda clase, que podrán entrar en juego cuando el mando lo estime oportuno. Aunque Teruel esté lejos de Madrid, las acometidas del enemigo en Aragón están enlazadas con nuestra presencia en los alrededores de Madrid. El hecho de que nuestras fuerzas permanezcan hasta ahora a la defensiva en Huesca y Teruel, ha impresionado a los rojos, que, acostumbrados a defenderse de nuestros ataques, y en definitiva a huir, creen que nuestra táctica en aquel frente obedece a escasez de fuerzas; amparados en esa equivocación, han vuelto estos días a hacer acto de presencia con el fin concreto de inquietar a nuestros generales y ver de conseguir que distrajesen unidades del lugar en donde su presencia más le preocupa.

### La situación del Gobierno rojo y el estado de ánimo de sus milicianos

La situación del Gobierno rojo se hace insostenible, y no pasarán muchas semanas sin que su dominio pasajero se circunscriba exclusivamente a las desgraciadas provincias levantinas.

Las fuerzas rojas no han dejado de darse cuenta de su situación desesperada, y ellos mismos lo dicen a nuestros soldados en las conversaciones que por la noche sostienen de trinchera a trinchera. En Somosierra, los milicianos rojos, que están próximos a la Loma de la Muerte, gritaban hace pocos

días a los boinas rojas: «Requetés, estamos luchando a viva fuerza, porque ya sabemos cuál será nuestro desastroso fin. Nos vemos copados y sin escape posible, porque hasta el aprovisionamiento se hace con gran tardanza, lo que prueba que la comunicación con la retaguardia se hace cada día más difícil. Cuando toméis Madrid, decidnoslo para entregarnos sin condiciones, porque después de esa conquista no nos queda nada que hacer». La conversación que refiero es rigurosamente verídica.

### En la región rusa de Odesa se prepara alojamiento para 40.000 familias rojas españolas

Un miliciano que pudo sortear la vigilancia roja nos ha dado noticia de que en

la región de Odesa, en Rusia, se estaba preparando alojamiento para 40.000 familias.

Ha estado en Moscú una Comisión de revolucionarios españoles que tiene a su cargo el acondicionamiento de los que habrán de emigrar a aquel país, que se calculan por lo menos en aquella cifra. Cuando el Gobierno rojo atiende con el soviético a la necesidad de establecer en Rusia una colonia española de esa importancia, es porque definitivamente se dan cuenta de que la guerra la han perdido.

¿No son estas impresiones lo bastante lonjeras para que por ellas se deduzca la conveniencia de saber esperar? Donde hasta ahora hemos puesto la planta no ha habido fuerza humana que nos haya hecho retroceder.



El verbo elocuente de Garfía Sánchez se hizo sentir ayer en Santiago de Compostela abriendo con broche de oro el año jubilar.